

		1月行事予定						
日	曜	学校行事	朝の時間	学年授業時数			ことば・PTA	
				1年	2年	3年	4年	5年
1	月	元日						
2	火							
3	水	閑序日12/29~1/3						
4	木							
5	金							
6	土							
7	日	冬季休業日終						
8	月	成人の日						
9	火	始業式 安全指導日 午前授業 ICT		4	4	4	4	4
10	水	たてわり班長会 給食開始	持久走月間 1月10日 ~31日	集会 持久走	5	5	5	5
11	木	計測(6) ICT SC 朝の見守り		清掃活動(3, 4)	5	6	6	6
12	金	計測(5)			5	5	6	6
13	土							
14	日							
15	月	計測(4) 校内書初め展(～23日) 委員会	全校朝会	5	5	5	6	6
16	火	避難訓練 たてわり遊び 計測(3)	校内書初め 1月15日 ～22日		5	5	6	6
17	水	計測(2) ICT 理科出前授業(3)		代表委員会集会	5	5	5	5
18	木	お詫バラシユート&ロケット 計測(1) ICT SC 理科出前授業(3) 高南中体験授業(5)	赤十字募金 1月18日 ～20日	赤十字募金	5	6	6	6
19	金		赤十字募金	赤十字募金	5	5	6	6
20	土	土曜授業 学校公開 薬物乱用防止教室(6)		赤十字募金	3	3	3	3
21	日							
22	月	校内書初め展終 クラブ	全校朝会	5	5	5	6	6
23	火	たてわり班長会 午前授業 幼保小交流(1) ICT 研究授業1-2(5時間目)			4	4	4	4
24	水		放送委員会集会		5	5	5	5
25	木	幼保小交流(5) SC			5	6	6	6
26	金	かがやき			5	5	6	6
27	土							
28	日							
29	月	委員会	全校朝会	5	5	5	6	6
30	火				5	5	6	6
31	水	安全指導 午前授業 ICT 研究授業5-1(5時間目)	長縄集会		4	4	4	4

SC…スクールカウンセラー ICT…ICT支援員

1月の生活目標

月目標

れいぎ正しくしよう

「親しき仲にも礼儀あり」

本校では、日頃より学級指導や道徳の時間を使い、礼儀の大切さを指導しています。

今月は、いつも一緒にいる家族や友達など、親しい間柄の人への接し方について、改めて子どもたちに指導します。どんなに仲が良くても、度が過ぎた言動は人間関係を損なう原因になります。仲が良く、関係が深いからこそ、つい気が緩んでしまうものですが、相手のことを考え、礼儀をわきまえることは、よりよい人生を送るためにとても大切なことです。仲の良い友達や家族は一生の宝物です。思いやりをもって接することができるよう指導していきます。ご家庭でもご指導、よろしくお願ひいたします。



杉十

1月号

令和7年1月8日

杉並区立杉並第十小学校

新たな出発の年に

校長 塩練 裕子

東京では天候もよく、比較的穏やかな年明けを迎え、初日の出が見られるところもあったようです。2025年がスタートしました。新年明けましておめでとうございます。今年も保護者の皆様をはじめ地域や関係する方々、そして学校が協力して、子どもたちがよりよく成長していくように取り組んでまいります。どうぞよろしくお願ひいたします。

2学期は、オリンピックイヤーだったところもあり、「何事もあきらめない姿勢が大切」や「努力があってこそ力が發揮される」ということを子どもたちにも話しました。様々な行事もあり、それぞれに自分の力を発揮したものと思います。

さて、今年の干支は、「巳(み)」つまり「ヘビ年」です。「ヘビ」と聞くと苦手だなと感じる人も多いかと思いますが、神社の御神体がヘビというところも珍しくありません。「白ヘビは神の使い」といったり、「ヘビの抜け殻は金運のお守り」言われることもあり、神聖なもの考える例は全国各地にあります。そんなヘビ年ですが、ヘビは、脱皮を繰り返しながら成長していく生き物です。そのことから、再生や変革の年とも考えられています。また、ヘビには鋭い直観力や深い洞察力があるとも言われており、思慮深く、慎重に物事を進める年とされているようです。

念頭に当たり、皆さんはどうな目標を立てたでしょうか。学校の新しいはじまりは4月のように思いますが、やはり、区切りの一つとして年の初めに自分の目標を立てて、一歩一歩進んでいくことが大切です。まだ何も決めていない人はぜひ、今年一年をどのような年にするかを考えみましょう。例えば、近い目標としては、今の学年が終わるまでにこれだけはがんばっておこうというものです。「漢字をたくさん覚える」「九九を確実にする」「育てているものを大切にする」「縄跳びや持久走で体を鍛える」

などの教科に関わることでもいいですし、「今まであまり関わっていない人とも仲良くし、友達を増やす」「落とし物や無くし物をしないように身の回りを片付ける」「苦手なことにもチャレンジする」など、生活に関わることでもいいです。自分なりに今年はこれをがんばろうと決めて、取り組んでいってほしいです。今までのことをリセットして、気持ちを入れ替えて、新たな出発の年としてスタートしてください。

3学期はあっという間に過ぎてしまいます。昨年もお話ししましたが、「よい年」というのは、何もせずに待っていたからといって、自然にそのようになるのではなく、自分が行動してこそ「よい年」になっていくのです。つまり、「よい年」は自分でつくるものなのです。すぐに結果が出ないことが多いと思いますが、自分の決めた目標に向けてあきらめずに努力することで、そのことが実るときが必ずやってくるのです。

新たな出発の年として、「よい年にしましょう」ではなく、一人一人の努力で、「よい年をつくっていきましょう」。



3学期が始まったばかりですが、令和7年度に向けての準備が始まります。各学年ともに学級編成替えを行うこともあります。学年の人数を把握していく必要があります。転居等に伴って、新年度までに転校する予定のある方は、学級担任までお申し出いただけますと助かります。よろしくお願ひいたします

～各クラブ長からの活動紹介～

杉十小には10種類のクラブがあります。4年生から6年生の児童が学年の枠を超えて共に活動しています。自分の興味のある活動を異学年と協力して取り組めるところがクラブ活動の楽しいところです。2月には、来年度からクラブ活動に参加する3年生のためにクラブ見学も行います。

卓球

部長 西田 壮志

卓球クラブでは、学年ごとに分かれて勝ち残り方式で練習をしています。習っている人、習っていない人がいますが、教え合ってみんなが楽しめるように活動しています。

パソコン

部長 能美 一輝

パソコンクラブでは、違う学年同士でチームを作り、スクラッチなどを使ってプログラミングでゲームやシミュレーターを作っています。また、作ったゲームを発表したり、クイズ大会をしたりして楽しく活動しています。

ダンス

部長 川上 璃子

ダンスクラブでは、いくつかのグループに分かれて練習をしています。ある程度完成したら、全校の前で発表をします。ダンスや人前に出るのが好きな人には、とても楽しいクラブです。

科学

部長 森井 桃果

科学クラブでは、身近にあるものなどで班ごとに実験をします。始めに、原理の説明ややり方を説明して、自分が知らないことをたくさん知ることができ、協力して進めるので、とても楽しく活動できます。

ミニバスケットボール

部長 太田 凌聖

ミニバスクラブでは、まずボール慣れをして、4分間のゲームをします。ドリブルやシュートを磨き一人一人が点を取れるようにして試合に臨みます。そしてみんなで楽しく安全にクラブ活動をしています。

ものづくり

部長 渕井 結恵

ものづくりクラブでは1回目のクラブで作りたい物の希望を聞きます。その希望をもとに毎月色々な物を作っています。今までにスノードーム、スライムなどを作っています。みんなと一緒に作ることがすごく楽しいです。

バドミントン

部長 河野 樹里

バドミントンクラブでは、二人組で打ち合いの練習をしたり、ダブルスで試合をしたりしています。4~6年生の部員たちで絆を深めながら楽しく活動に取り組んでいます。

ボール

部長 古館 来碧

ボールクラブでは、全員が楽しめるように、クラブが始まる前に、6年生で遊びを考えています。遊びの種類が豊富であります。みんな楽しく活動しています。人気の遊びは、ドッジボールやボール鬼ごっこです。

絵画・イラスト

部長 林 千代花

絵画・イラストクラブでは、みんなで楽しく絵を描いています。絵がもっと上手になるよう講座を開いたり、鑑賞し合ったりもしています。ぜひ、絵画・イラストクラブに入ってみてください。

おにごっこ

部長 小田切 誠

おにごっこクラブでは、4年生から6年生までが楽しくおにごっこをしています。おにごっこはスタンダードなおにごっこだけでなく、みんなで考えたオリジナルのおにごっこもあります。たくさんのおにごっこができる楽しいです。



高円寺ゆめ音楽祭

音楽教室担当 中村 杏

音楽教室は、3～6年生による有志の合唱団です。今年度は33名の児童が参加しています。練習は週2日15分と少ない時間ですが、学年の枠を超えて、毎週楽しく練習に取り組んでいます。

12月21日（土）は、セシオン杉並で行われた高円寺ゆめ音楽祭に参加し、「赤いやねの家」「心には素晴らしい翼がある」の2曲を披露しました。大きなホールとたくさんの観客に緊張する様子もありましたが、練習の成果を発揮することができました。また、杉十小以外に参加した、杉三小、高円寺学園、高南中の素晴らしい演奏も聞くことができ、大きな刺激になりました。今回の経験を生かして、3月に行われる音楽教室発表会や校内発表会に向けて、さらにレベルアップしていきたいと思います。

4年生「バレーボール」

4年担任 富樫 洋平

4年生は、11月から元プロバレーボーラーの先生をお招きして、ソフトバレーボールの学習に取り組みました。最初の授業では、緊張して硬い表情で取り組む様子が見られましたが、先生のハツラツとした声掛けで、徐々に自分たちらしさを發揮して、楽しそうに練習に取り組みました。パスやスマッシュなどの基礎練習を繰り返し行う中で、始めは苦手意識をもっていた子も少しづつ上達し、笑顔で楽しそうに練習に取り組むことができました。また、「バレーボールはチームワークが大切」という、先生の教えが浸透してきて、チームメートと励ましの声を掛け合いながら練習や試合をすることができました。



最後には、「サイン付きのファイル」もいただき、子供たちの思い出に残る、授業になりました。

セーフティ教室

生活指導担当 竹内 治成

12月7日（土）に低学年の部、中学年の部、高学年の部に分けて、身近な犯罪やトラブルについての学習を体育館で行いました。今回は杉並警察署から講師を招いて実施しました。

低学年は、「連れ去り防止」について学習をしました。不審者の特徴や、気を付けるべきこと、また、万が一不審者に出会ってしまった時にどのように対処すればよいかについてお話を聞きました。

中学年は、「万引き防止」について学習しました。万引きはいけないことであり、犯罪であるということは誰もが知っていることです。しかし、つい魔が差してしまったり、友達や先輩などに誘われたりすることもあります。万引き行為が自分の生活や家族にどのような影響を及ぼすのか、また、万引きに誘われたときにはどのように断ればよいのかについてお話を聞きました。

高学年は「SNSの使い方」について、ルールやメッセージを送る時に気を付けること、また、犯罪に巻き込まれないために個人情報を送信しないなど、具体的な事例をもとにお話を聞きました。

低・中学年では、ロールプレイも行い、実践的に学びを深め、高学年は質疑応答を通して理解を深めることができました。